
答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名  寺島 徹 

担当部  総務部 担当課  総務課 

質問年月日   平成27年６月15日 

質問事項   津波浸水時における市街地区の一時避難場所について 

【質問要旨】 
  旧国道より海側の市街地区は、おしなべて標高1.5～2.4メートルであり、一時避難

場所が必要と考えられ、現在、一時避難所として協定を結んでいる経済センターも老

朽化が激しい状況で、市としての考えを伺う。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
  旭町・東浜町・網代町を含む市街地区の一時避難場所として、伊達商工会議所と協

定を結び、経済センターを津波避難ビルに指定しているが、経済センターの老朽化に

より、すぐに代替えする建物がなく、商工会議所等との検討課題や、財政的な面を勘

案しながら、全体してどうするかということを両三年中に検討したいと考えている。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成 30年 10 月 16 日） 対応中 検討中 実施不可 

■平成30年10月16日現在 

 

  当該地区では、経済センターを協定に基づく津波避難ビルとして指定しているとこ

ろですが、建物老朽化に伴う商工会議所等の移転により、将来的な解体もありえると

聞き及んでおります。指定解除となった場合は、避難方法の見直しによる訓練実施と

合わせ、指定要件を満たす新たなビル建築等の情報収集と協定の締結に向けた所有者

との協議を行う考えであります。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 辻浦 義浩 

担当部  建設部 担当課  都市住宅課 

質問年月日   平成27年６月15日 

質問事項   公園・緑地整備について 

【質問要旨】 
  児童の発達段階にそって、幼児公園、幼年公園、少年公園などを整備している自治

体もあります。歴史の杜公園内に幼児対応の遊び場を設置する考えがあるか。 

【答弁要旨】            【答弁者：建設部長】 
  現状の小さいお子さん用の遊具は１基ありますが、その遊具も今後施設の老朽化の

問題もありまして、取りかえという方向になるかと思います。その中でどのような形

がいいのかを検討してまいりたいと考えている。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成30年10月15日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成30年10月15日現在 

 

歴史の杜公園内への幼児対応遊具の設置については、現在、国の社会資本整備総合

交付金の要望を行っており、平成31年度の更新を予定しております。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 辻浦 義浩 

担当部  企画財政部 担当課  企画課 

質問年月日   平成27年６月15日 

質問事項   市政執行方針について 

【質問要旨】 

  市政執行方針における「新たな地域コミュニティの創出」について、趣味を主とし

た集まりがあると思うが、これらも活用して地域のコミュニティを図っていっては。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
  全く賛成で、実はそういう情報がなさ過ぎる。皆さんからいろんな意見を聞きなが

ら、どうすれば団体活動、それもそれぞれの思うような活動ができるかということも

あわせてご意見を伺いながらつくっていきたい。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成29年４月１日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成29年９月12日現在 

    
  平成29年度から設置した企画課政策推進室において、市内で活動している団体やサ

ークル等の情報収集を行っております。また、それら団体の活動内容や会員の募集状

況等の情報は、インターネット等を活用して発信し、地域コミュニティの活性化を図

って参ります。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名  渡辺 雅子 

担当部  経済環境部 担当課  商工観光課 

質問年月日   平成27年６月15日 

質問事項   愛のりタクシーの夫婦割引について 

【質問要旨】 
  愛のりタクシーを夫婦で利用すると倍の金額がかかってしまう。夫婦で乗るときに

は、１人分の金額で乗れるようなことはできないか。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
  直接的には商工会議所を媒介としてタクシー会社とやっているので、あくまでも市

のほうから商工会議所に要請してタクシー会社に要請する形になりますが、ぜひ、夫

婦割引、これは実現していきたいと思っています。高齢化が進んできており、高齢者

の運転のリスクなども考慮し、安全面を考え、事故のないようにするためにも、タク

シー会社に要望していきたいと考えております。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成28年４月１日） 対応中 検討中 実施不可 

   ■平成28年７月４日現在 

 

  愛のりタクシーに係る夫婦割引の実施につきましては、事業主体である伊達商工会

議所及びタクシー会社との協議を終えて、平成28年４月１日から夫婦割引制度の導入

を開始しております。 

 

 【夫婦割引の概要】 

   次の４つの条件を満たすと、１名分の利用料金が半額となります。 

    ①通常便を利用する（定時便は対象外）。 

    ②１名の利用料金が1,000円以上 

    ③乗降場所が夫婦で同じ。 

    ④夫婦とも愛のり会員 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 小久保 重孝 

担当部 経済環境部 担当課 農務課 

質問年月日   平成27年６月19日 

質問事項 農業振興策について 

【質問要旨】 
  農業経営を後押しする方策について 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
市場の情報に精通し、需要の高い農作物を把握し、生産できる人材の育成確保が必

要。関係機関から講師等を派遣いただき、販路拡大への仕組みづくりに取り組んでい

く。 
観光物産館の大坪社長にぜひやってくれと言っている。収益が出たらそれを財源に

農家さんへの勉強会をやる。帳簿、会計処理、税務処理を含めて専門家のアドバイス

も受ける。これはできるだけ早く、農閑期にはやりたい。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成29年３月31日） 対応中 検討中 実施不可 

■平成29年９月28日現在 

 

   伊達市観光物産館では毎年農閑期に農家向けのセミナーを開催し、新しい作物 

の生産に向けた講習会や栽培履歴、ＰＯＰに関する研修会を行うなど、生産者に 

対して所得向上や販路拡大に向けた取組を行っています。 

今後もＪＡや普及センターなど農業関係団体とも連携し、農業経営に精通する 

人材育成に継続して取り組んでいきたいと考えています。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 小久保 重孝 

担当部 企画財政部 担当課 企画課 

質問年月日   平成27年６月19日 

質問事項 総合計画策定について 

【質問要旨】 
  弟子屈町では、高校生が総合計画策定に時間を割いて勉強して、計画を出している。

弟子屈町での高校生によるまちづくりの取り組みを本市も活かせないか。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
将来の成長戦略に向けて高校生の参加も非常にいいと思う。(有識者会議には)伊達

高校、緑高校の校長先生も委員ですし、ここら辺を両校とも話しをしていきたい。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成29年８月29日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成29年９月13日現在 

 

  第七次伊達市総合計画の策定に向けて、市内の高校２校の協力を得て本年４月から

「高校生によるまちづくりワークショップ」を開催し、伊達市の魅力の再発見や将来

戻って来たいと思えるまちのイメージ等をテーマにグループワークを行うなど、高校

生のまちづくりへの参画が進んでおります。 

なお、その成果につきましては８月29日にだて歴史の杜カルチャーセンターで開催

した「伊達市の魅力とまちづくりシンポジウム」おいて、各校の代表者より発表が行

われました。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 小久保 重孝 

担当部 経済環境部 担当課 農務課 

質問年月日   平成27年６月19日 

質問事項 農業振興策について 

【質問要旨】 
  売り先の確保をピンポイントで取り組むとしたらどんなことができるか。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 
観光物産館が多様な売り先確保のために生産者と十分協議して、どうできるかとい

うことを取り組んでいきたい。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成29年３月31日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成29年９月28日現在 

   

 昨年度の地方創生加速化交付金事業の「北海道伊達市の農業パワーアップ推進 

協議会」活動の中で、知名度アップに向けたプロモーション活動や販路の拡大、 

新規取引先の開拓を試みました。 

札幌圏の企業で開催した伊達野菜フェアでは高評価をいただくことができ、物 

産館との継続取引や札幌市場から野菜を入手して販売したいとの回答を得ること 

ができたところです。 

また、既に取り組んでいる土壌分析や野菜分析を継続することで、生産者が品 

質の向上を意識する取組とともに、今後も売り先確保のため様々な視点から進め 

て参ります。 



答弁指定事項進捗状況調書 
 

 

平成27年６月 
議員名 小久保 重孝 

担当部 教育部 担当課 学校教育課 

質問年月日   平成27年６月19日 

質問事項 ふるさと教育について 

【質問要旨】 
  市民生活文化伝承者の教育現場での活用について 

【答弁要旨】            【答弁者：教育長】 
学校での取り組みに際して、学校の狙いとマッチングすれば、授業に生かすことも

可能と思うが、伝承者については学校もよくわかっていない部分もあるかもしれない

ので、機会を捉えて学校の校長会などで紹介していきたい。 

【対応・進捗状況】 対応済（平成27年７月６日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成27年９月17日現在 

   平成27年７月６日の校長会において、各学校では年間のカリキュラムがあると思

うが、市民生活文化伝承者を総合的な学習の時間などで活用し、伊達市の文化など

について紹介する場面を設けてほしい旨依頼しました。 


